
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00066            DEL  17/11/2015 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 12 OTTOBRE 

2015 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 17 del mese di novembre, alle ore 12:45 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola NO  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola De Matteo  

 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti  
 

 
VISTO  il verbale della seduta di Consiglio Municipale del 12  Ottobre 

2015, comprendente gli atti dal n.58 al n.64 dell’o.d.g.; 
 

      VISTO altresì il testo (dattiloscritto) dell’intera registrazione della seduta, 
che al presente provvedimento si allega; 
 
      ACCERTATO che tale atto è rispondente alla volontà espressa dai 
Consiglieri nel corso della seduta; 
 
      RITENUTO pertanto di approvare il verbale suindicato; 

 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
  UDITA la relazione del Presidente e il relativo dibattito di cui all’allegato 
resoconto; 
         VISTO  lo Statuto Comunale; 
         VISTO  il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivi dei 
Municipi; 
          PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi 
degli art. 49  del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla 
sola regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile 
in virtù della natura della proposta;  
   
 

DELIBERA 
 
 

1. APPROVARE, come in effetti approva, il verbale della seduta del Consiglio 
Municipale del 12 Ottobre 2015, allegato al presente atto per farne parte 
integrante e sostanziale, comprendente gli atti dal n.58 al n.64 dell’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 

 

Con n.10 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.10 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .1 0  vo t i  favore vo l i ,  su  n .10  co ns i g l i er i  pre sent i  e  vo t a nt i  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 06/11/2015 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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INDICE DEI SIMBOLI 

 

“”  I n te rven t i  d i  Cons ig l ie r i  non  iden t i f i cab i l i ;  

( * * * * )  L ’ in te r locu to re  s i  a l lon tana  da l  m ic ro fono ;  

<<>>  I n te rven t i  t rado t t i  da l  d ia le t to ;  

I l  ca ra t te re  in  cors ivo  ind ica  la  le t tu ra  de i  document i .   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eletto alla carica di Presidente del Municipio V:  
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   Morett i  Giovanni                         Lista Morett i   

 

Eletti  alla carica di Consiglieri Municipali:  

  Lomoro Vincenzo  Part i to Democratico 

   De Stasio Antonio Part i to Democratico 

   Noviel lo Angela Part i to Democratico 

   Romano Tommaso Part i to Democratico 

   Di Siena Antonio Part i to Democratico 

  Di Lauro Paolo Decaro per Bari  

   De Matteo Nicola Gruppo Misto 

  Sasanell i  Pasquale Forza Ital ia 

  Cassandra Giuseppe Forza Ital ia 

  Ranieri Paolo Movimento Poli t ico Schit tul l i  

 

Direttore del Municipio V: ing. Nitti  Vito  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comune di Bari 
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Composizione Consiglio del Municipio V 

Palese - Santo Spirito - Catino - San Pio 

 

 

Maggioranza: 

Lista Morett i :  Presidente 

Part i to Democrat ico: n.5  Consigl ier i  

Decaro per Bari :  n.1 Consigl iere  

Gruppo Misto:  n1 Consigl iere  

 

Forza Italia

Partito 
Democratico

Lista Moretti

Decaro per 
Bari

Gruppo Misto

Movimento 
Politico 

Schittulli

Forza Italia

Partito Democratico

Lista Moretti

Decaro per Bari

Gruppo Misto

Movimento Politico 
Schittulli

 
 

 

Minoranza: 

Forza I ta l ia:  n.2 Consigl ier i  

Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i :  n.1 Consigl iere 

 

 

 

 

 

 

 

 

Capigruppo delegati:  
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   GRUPPO Misto: De Matteo Nicola  

  GRUPPO Partito Democratico: Noviel lo Angela  

   GRUPPO Decaro per Bari:  Di Lauro Paolo  

  GRUPPO Popolo della Libertà:  Sasanell i  Pasquale  

   GRUPPO Movimento Politico Schittulli:  Ranieri Paolo  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commissioni Permanenti Ordinarie 
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1^ Commissione Permanente Ordinaria 

Sport -  Cultura -  Scuola -  Mercati   

 

Attività culturali e ricreative - Attività sportive - Attività scolastiche e 

parascolastiche - Commercio artigianato e mercati - Rilascio delle 

autorizzazioni al commercio ambulante in forma itinerante di tipo B - 

Mercati saltuari - Piani commerciali - Controllo dei contratti di servizio-

statuto e regolamenti comunali - Organizzazione degli uffici decentrati 

comunali 

 

Presidente: Romano Tommaso (P.D.)  

Componenti:  

Di  Siena Antonio (P.D.)  

Lomoro Vincenzo (P.D.)  

De Matteo Nicola (Gruppo Misto) 

Cassandra Giuseppe (F.I . )  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2^ Commissione Permanente Ordinaria 
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Affari  Generali  -  Lavori Pubblici  -  Welfare 

 

Lavori pubblici - Alienazione degli immobili di interesse del Municipio 

(come individuati dall’elenco di cui all. art. 53, lettera e) - Servizi 

sociali, welfare di accesso, anziani, minori, famiglie, disabili, povertà e 

disagio adulti - Verde pubblico -  Patrimonio - Rilascio di concessioni 

di suolo pubblico temporanee e permanenti - Rilascio degli attestati 

afferenti la natura giuridica delle strade - Traffico e viabilità di 

esclusivo interesse Municipale - Viabilità interna - Rilascio delle 

autorizzazione per gli scavi in sede stradale - Acquisto di immobili da 

destinare ai servizi del Municipio - Progetto di bilancio di previsione 

approvato dalla giunta comunale, relazione previsionale 

programmatica, bilancio pluriennale, piano triennale delle OO. PP. -

Piano urbanistico generale e sue varianti, piani particolareggiati e di 

zona e relative varianti ad esclusione delle varianti approvate ai sensi 

dell’art. 34 della legge 865 del ’61, piani di lottizzazione, piano 

anticorruzione - Piano della mobilità, viabilità dei tempi della città - Atto 

di pianificazione concernente individuazione delle aree per piano di 

protezione civile - Installazione di impianti per l’erogazione di 

carburante - Interventi diretti da parte dei privati nelle maglie di prg, 

nelle aree per i servizi della residenza delle zone omogenee a) e b), 

art. 52 NTA - Localizzazione di spazi e strutture per la realizzazione 

da parte dell’amministrazione comunale di nuovi impianti sportivi -

Istituzione, ubicazione e spostamento mercati 

Presidente: Noviel lo Angela (P.D.)  

Componenti:  

De Stasio Antonio (P.D.)  

Di  Lauro Paolo (Decaro per Bari)  

Sasanel l i  Pasquale (F.I . )  

Ranier i  Paolo (M.P.S.)  

 

Commissione Consiliare Speciale 
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Presidente:  

Componenti:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO V: 
Convocazione del 12 ottobre 2015 alle ore 12.00 – seduta ordinaria 
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1.  Approvazione verbale seduta consi l i are del  10 agosto 

2015;(r i f .  pag. n.11)  

2.  Proposta di  del iberazione n.2015/080/00050 "Modif ica 

del lo Statuto Comunale" -  Parere;(r i f .  pag. n.13)  

3. Proposta di  del iberazione n.2015/080/00049 

"Approvazione Regolamento per l 'ut i l izzo Sala 

Consi l iare del  Comune di  Bar i"  -  Parere; (r i f .  pag. n.19)  

4. Proposta di  del iberazione n.2015/080/00096 

"Regolamento comunale per l 'acquis iz ione in economia 

di  lavor i ,  beni  e serviz i  -  Parere;(r i f .  pag. n.27)  

5. Instal lazione telecamere di  v ideosorvegl ianza nei  punt i   

sensibi l i  del  V Municip io -  Proposta; (r i f .  pag. n.37)  

6. Contr ibut i  per la promozione sport iva -  Proposta; (r i f .  

pag. n.41)  

7. Comunicazioni . (r i f .  pag. n.47)  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

I  APPELLO ore 12.21 
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Cognome e nome 

1.  

Gruppo  P A 

1. Morett i  Giovanni -  Presidente  L ista Morett i  X  

2.  Lomoro Vincenzo  

 

P.D. X  

3.  De Stasio Antonio -  Vicepresid .  P.D. X  

4.  Noviel lo Angela  P.D. X  

 5.  Romano Tommaso  P.D. X  

6.  Di Lauro Paolo  Decaro per Bari  X  

7.  Di Siena Antonio  P.D.  X 

8.  De Matteo Nicola  Gruppo Misto  X  

9.  Sasanell i  Pasquale  Forza I ta l ia  X  

10. Cassandra Giuseppe  Forza I ta l ia  X  

11. Ranieri Paolo  Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i  X  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 12 ottobre 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di Puglia (Ba)  
Pagina 11 di 52 

 

11 

 

Parla i l  Direttore ing. Nitt i :  Present i  10, compreso i l  

Presidente, consigl ier i  assent i ,  uno. La seduta è val ida . 

Presidente,  prego. 

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Diamo subi to let tura di  

una comunicazione lasciata in data 09/10/2015 , dal  

consigl iere Di Siena, che reci ta:  I l  sot toscr i t to Antonio Di 

Siena, elet to nel la l is ta Decaro Sindaco, dichiara di  ader i re a 

far data da oggi ,  a l  gruppo consi l iare del  Part i to Democrat ico. 

Data e f i rma 09/10/2015. Prego Diret tore,  prenda nota di  

questo. Passiamo al  pr imo punto al l 'ordine del  giorno.  

Punto n.1 (uno) :  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare del  10 agosto 2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Diamo per let to i l  verbale 

del la seduta del  10 agosto. Se non ci  sono intervent i ,  

Passiamo al l 'approvazione del  verbale.  Chi  è favorevole?  9 

favorevol i  (Romano, Lomoro, Morett i ,  Cassandra, De Stasio,  

Ranier i ,  Noviel lo ,  Di  Lauro, De Matteo).  Chi  è contrar io? 

Nessuno. Chi s i  ast iene? 1 as tenuto (Sasanel l i ) .  Vot iamo per 

l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? 9 favorevol i  

(Romano, Lomoro, Morett i ,  Cassandra, De Stasio,  Ranier i ,  

Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi 

s i  ast iene? 1 astenuto (Sasanel l i ) .   
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Punto n.2 (due) :  

-  Proposta di  del iberazione n.2015/080/00050 "Modif ica del lo 

Statuto Comunale" -  Parere .   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

consigl iere De Matteo, per l ' i l lustrazione del la proposta e  

del l 'emendamento al legato.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Volevo confermare ai  

col leghi  consigl ier i ,  che questa proposta di  modif ica al lo 

statuto comunale è stata già presentata a questo consigl io di  

Municipio. . .  Credo la r icordiamo tut t i . . .  Però, ve la r icordo io,  

perché la I  commissione aveva esaminato la proposta, questa 

bozza di  modif ica del lo statuto comunale, in diverse sedute 

nel l 'anno 2014. Dopo di  che, con del ibera n.2 del  26/01/2015, 

i l  consigl io del  Municipio ha approvato al l 'unanimità quel la 

proposta. Nel  f rat tempo è arr ivata subi to dopo, una r ichiesta 

da parte del  dir igente del  settore,  la dott .ssa Minichel l i ,  d i  

r ivedere lo statuto comunale, c ioè di  annul lare i l  precedente 

parere e di  sost i tu i r lo con una nuova proposta di  modif ica 

del lo statu to comunale. Ebbene, per quanto c i  r iguarda noi  

abbiamo anal izzato nel  meri to,  in diverse sedute di  

commissione questa nuova proposta che ci  è arr ivata,  e 

s iamo qui  comunque a proporvi  l 'approvazione di  questa 

del ibera di  modif ica al lo statuto comunale, e nel lo stesso 

tempo però, c i  s iamo resi  conto anche, che ci  poteva essere 

un' integrazione a quanto c i  è arr ivato dal la Minichel l i ,  per 
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quanto r iguarda lo statuto comunale.  Quindi ,  questo fat to che 

i l  16 settembre è tornato indietro i l  tut to,  a l la f ine s i  è r i levato 

un fat to assolutamente posi t ivo per quanto c i  r iguarda, 

perché abbiamo la possibi l i tà di  integrare questo statuto 

comunale, al la luce anche del  fat to che i l  Presidente del  

Municipio s i  s ia già sent i to,  r i tengo, con gl i  a l t r i  4 President i  

d i  Municipio,  penso che in questo momento noi  st iamo per 

fare una.. .  

Alle ore 12.26 entra i l  consigliere Di Siena (presenti  11)  

Un'unica proposta di  emendamento che parta magari  da noi  

come Municipio,  perché siamo i  pr imi ad esaminare questa 

nuova bozza di  statuto,  e poi ,  penso e r i tengo che dovrà 

essere approvata dagl i  a l t r i  4 Municipi .  Per questo mot ivo 

passo la parola al  Presidente del la commissione Sport ,  

cul tura e at t i ,  Romano. 

Parla Romano (P.D.) :  Al la proposta di  modif ica del lo statuto 

del  Comune di  Bar i ,  la pr ima commissione in data 17 

settembre 2015, ha approvato la modif ica al lo statuto del  

comune di  Bar i ,  così come proposto nel l 'odierna seduta, in 

data 06 ottobre 2015, la stessa commissione ha approvato 

l 'emendamento che in r i fer imento al l ’ar t .22, si  art icola come 

segue:  

“ I  munic ipi  possono stabi l i re con del ibera di  Consigl io i l  

propr io stemma nel  quale ,  ol t re a quel lo del  Comune di  Bar i ,  

possono essere rappresentat i  g l i  s temmi stor ic i  del le ex 
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Circoscr iz ioni  component i  i  Munic ipi .  Tale stemma può es sere 

ut i l izzato nel l ’eserciz io del le funzioni  is t i tuzional i  del  

Municipio.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Vuole aggiungere al t ro? 

. . .E'  aperta la discussione sul l 'emendamento presentato dal  

presidente Romano. Bene, se qualcuno vuole intervenire? 

Prego, vicepresidente De Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Io concordo pienamente su questo 

emendamento,  in quanto è un emendamento che da , dic iamo, 

la terr i tor ia l i tà del  Municipio ,  e quindi  è giusto che ogni  

Municipio abbia un propr io s imbolo ,  sempre facente parte del  

Comune di  Bar i ,  quindi  non c 'è un discorso di  autonomia ma 

bensì  di  appartenenza al  terr i tor io ,  e quindi  con la propr ia 

ident i tà e con un propr io s imbolo che è da r i t rovare , da 

r icercare, per tut to i l  terr i tor io. . .  Quindi ,  Palese, Santo 

Spir i to,  San Pio,  Cat ino, per dare propr io l 'appartenenza al la 

c i t tadinanza. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ci  sono al t r i  intervent i? 

Questo emendamento è ut i le ,  come diceva i l  v icepresidente.. .  

propr io perché,  c 'è stato,  avete sent i to,  avete let to sui  

g iornal i ,  che i l  I  Munic ipio aveva  proceduto al l ' individuazione 

di  un propr io stemma, logo, ed era stato bloccato ,  in quanto 

mancava nel lo statuto questo aspetto ,  non era stato 

assolutamente esaminato . D' intesa con gl i  a l t r i  President i  dei  

Municipi ,  abbiamo sol levato tut t i  i l  medesimo problema, e 
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quindi  abbiamo r i tenuto di  apportare questa modif ica propr io 

per consent i re a tut t i  quant i  i  Munic ipi ,  d i  ident i f icarsi . . .  

Propr io ier i ,  in una del le immagini  del le . . .  Ormai diventato 

famosissimo sindaco Marino, c 'èra i l  Presidente di  un 

Municipio con la fascia dei  color i  d i  Roma.. .  così come noi  

president i ,  dovremmo avere la fascia con i  color i  d i  Bar i  e i l  

Sindaco portare la fascia tr icolore. Quindi ,  questo è un 

aspetto importante, perché andrà a ident i f icare i l  nostro 

Municipio.  Quindi ,  per l 'emendamento.. .  Pr ima dovremmo 

votare l 'emendamento perché c 'è da modif icare.. .  Chiudiamo 

la discussione, passiamo al la votazione del l 'emendamento 

presentato dal  Presidente di  commissione Tommaso Romano. 

Chi è favorevole? 9 favorevo l i  (Romano, Lomoro, Morett i ,  

Cassandra, De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo, Di  

Siena).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 2 astenut i  

(Sasanel l i ,  Ranier i ) .  Ora passiamo al la votazione complessiva 

del  del iberato così come emendato. Chi  è favorev ole al la 

del ibera così come emendata nel  suo complesso? 9 favorevol i  

(Romano, Lomoro, Morett i ,  Cassandra, De Stasio,  Noviel lo,  Di  

Lauro, De Matteo, Di  Siena).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  

ast iene? 2 astenut i  (Sasanel l i ,  Ranier i ) .  Vot iamo per 

l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? 9 favorevol i  

(Romano, Lomoro, Morett i ,  Cassandra, De Stasio,  Noviel lo,  Di  

Lauro, De Matteo, Di  Siena).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  

ast iene? 2 astenut i  (Sasanel l i ,  Ranier i ) .  Passiamo al   
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punto n.3 al l 'ordine del  g iorno. 
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Punto n.3 (tre) :  

-  Proposta di  del iberazione n.2015/080/00049 "Approvazione 

Regolamento per l 'ut i l izzo Sala Consi l iare del  Comune di  

Bar i"  -  Parere.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

consigl iere De Matteo per l ' i l lustrazione.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  L 'amminist razione 

Comunale di  Bar i ,  ha voluto comunque regolamentare, a 

segui to del le cose che erano accadute, quel lo che è l 'ut i l izzo 

del la sala consi l iare del  Comune di  Bar i ,  che spesse vol te è 

inser i to nel l 'ar t icolo. . .  Un art icolo di  regolamento.. .  Quindi ,  la 

stessa dott .ssa Marta Minichel l i ,  c i  chiede un parere 

obbl igator io non vincolante,  anche su questo.  La 

commissione, ha r i tenuto di  basarsi  su quel lo che è un 

pochett ino i l  concetto di  decoro e di  prest ig io del l 'aula 

consi l iare del  Comune di  Bar i ,  e su questo,  noi  s iamo stat i  

assolutamente d'accordo nel l 'approvare le mot ivazioni  che 

espr imono integralmente quel lo che è i l  concetto di  

regolamento di  ut i l izzo d i  ta le sala consi l iare.  L 'unica cosa 

che vi  posso dire in più ,  perché ovviamente è un ut i l izzo 

abbastanza sempl ice ,  non ci  sono molte cose da dire ,  è che 

l 'apertura e la chiusura del l 'aula consi l iare ,  viene regolata dal  

capo di  gabinetto del  s indaco di  Bar i ,  che l 'autor izza, però 

l ' incar ico mater ia le di  apr i re,  d i  chiudere la così detta sala 

consi l iare,  è ver i f icata at traverso  un incar icato che è 
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personale dipendente  del  Comune di  Bar i .  Perché dico 

questo! Perché è ovvio che io mi auguro che i l  P residente 

Morett i ,  poi ,  la dove insieme al la Commissione lo r i terrà 

opportuno, la stessa cosa potrà  accadere anche per l 'aula 

consi l iare del  V Municipio ,  e di  questo abbiamo anche trat tato  

in commissione.. .  (****)  Con queste condiz ioni  no! E  abbiamo 

trat tato in commissione anche questo argomento , nel  senso 

che noi  ora abbiamo sempl icemente approvato questo, con gl i  

auspic i  che accada anche l 'a l t ro.  Per cui ,  ora port iamo in 

approvazione sempl icemente la proposta di  del iberazione del  

regolamento di  questo ut i l izzo. Graz ie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere.  Ci  

sono intervent i? Prego consigl iere Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Tanto per precisare, l 'ut i l izzo del la 

sala comunale non è più concesso dal  Presidente del  

Consigl io . . .  g iusto? (****)  Ok, perfet to!  . . .Non sono molto 

d 'accordo.. .  Poco interessa al  Comune di  Bar i  probabi lmente ,  

anche se nel  resto degl i  a l t r i  consigl i  v iene gest i ta in questa 

maniera.. .  Un'al t ra cosa, t ra l 'ent i tà che possono usufruire 

del la sala comunale per incontr i ,  eccetera,  c i  sono anche 

ent i tà pol i t iche? Perché questa cosa.. . (****)  Ok, quindi  

chiunque può chiedere l 'ut i l izzo del la sala comunale . . .(****)  

Però, c i  sono dei  requis i t i  d i  d iscrezional i tà a chi  può essere 

concessa o non concessa.. .  Perché avveniva così !  Perché per 

esempio, se non r icordo male ,  era concessa ad associazioni  o 
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cose di  questo genere , che non avessero un'ent i tà pol i t ica,  

quindi  non era concessa a part i t i  pol i t ic i  o organizzazioni  

facente parte di  part i t i  pol i t ic i  o cose di  questo genere . E'  

regolamentata quel lo che st iamo approvando, questa 

discrezional i tà del  capo di  gabinetto? No! Quindi  è solo a 

discrezione del  capo di  gabinetto !  (****)  Ok, grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

v icepresidente De Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  C'è da fare una considerazione, 

s iccome noi  come Municipio forse s iamo stat i  p ionier i  d i  

questo regolamento, perché i l  nostro diret tore in assenza del  

Consigl io municipale,  ex Consigl io Circoscr iz ionale,  c 'era i l  

commissar io. . .  I l  Diret tore insieme al  Co mmissar io fece i l  

regolamento per la gest ione del la sala consi l iare del la pr ima 

ex Circoscr iz ione, e quindi ,  come diceva bene i l  consigl iere 

Noviel lo,  c 'è stato propr io dic iamo una chiusura totale al le 

r iunioni  pol i t iche, quindi  doveva essere solo fat to 

esclusivamente per in iz iat ive pubbl iche, associazioni . . .  E 

questa cosa, io r icordo che non avveniva nemmeno in 

campagna elet torale,  perché in campagna elet torale c i  sono 

state più r ichieste di  fare incontr i  in questa sala,  per poter 

divulgare la propr ia propaganda, la propr ia. . .  Quindi ,  io dire i  

che visto e considerato l ' importanza di  questo regolamento, 

perché forse noi  lo st iamo sottovalutando, ma st iamo 

decidendo e st iamo dando un parere, secondo me importante 
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in prospett iva anche.. .  Io c i  r i f let terei  un a t t imino, perché 

st iamo dando un parere.. .  (****)  Dove ci  possiamo mettere le 

manette da sol i . . .  Non è polemica! Io mi adeguo al la 

maggioranza sotto tut t i  g l i  aspett i .  Se noi  decidiamo di  votar lo 

come sta. . .  Io sto facendo, sto proponendo una r i f lessione un  

po'  p iù profonda sotto questo aspetto,  perché poi  di  caduta c i  

r iguarderebbe anche in pr ima persona.. .  Par lo come sala 

consi l iare del  V Municipio.  Quindi ,  se vogl iamo fare una breve 

sospensione per discuterne.. .  Possiamo decidere di  d ire va 

bene così,  oppure.. .  (****)  Sto proponendo.. .   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Un att imo, sottoponiamo 

i l  quesi to al  Diret tore,  vis to che è stato lu i  l 'autore del  

regolamento. Prego Diret tore.  

Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Giusto perché quest i  sono 

aspett i  che r iguardano anche i l  regolamento nostro,  

probabi lmente qui  viene cambiato  sol tanto i l  soggetto  che è 

deputato a r i lascio del l 'autor izzazione, non i  requis i t i !  Perché 

è indiscut ib i le. . .  Qui non par l iamone né di  associazione, né di  

part i t i ,  né di . . .  Ma possono essere anche dei  pr ivat i  che  

chiedono la sala per event i  d ' interesse pubbl ico ,  questo è i l  

requis i to essenziale !  Cioè, i l  part i to . . .  Io posso ci tare 

benissimo la faccenda avvenuta p ropr io qui ,  per le pr imarie  

per i l  Sindaco, mi fu  chiesta la sala per fare le pr imarie del  

PD qui ,  per i l  candidato s indaco,  io r i tenendo che fosse.. .  

Che potessero votare tut t i ,  r i tenendo che fosse d' interesse 
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pubbl ico,  concessi  la sala .  Dopodiché, mi te lefonò i l  Sindaco 

e mi r improverò, mi fece lo "shampoo",  e mi disse che i l  PD  

doveva andare via dal la sala,  perché è una manifestazione di  

part i to.  Questo è perché bisogna ben r isolvere problema 

del l ' interesse pubbl ico .  L ' interesse pubbl ico ,  non signi f ica che 

l 'associazione discute fra i  propr i  soci  d i  un argomento 

d ' interesse pubbl ico,  ma l 'associazione convoca i  c i t tadini ,  

questa è la cosa importante, per discutere insieme 

al l 'associazione di  a lcuni  argomenti .  Cioè, la r i levanza 

d' interesse pubbl ico ,  s i  manifesta essenzialmente con la 

pubbl ic i tà del l 'evento ,  se deve essere un'organizzazione fat ta 

t ra i  propr i  soci ,  non è d ' interesse pubbl ico , è d ' interesse dei  

propr i  soci .  Quindi ,  io mi aspetto quando mi s i  chiede un 

part i to ,  un'associazione, un pr ivato,  chiunque, mi aspetto che 

qualche giorno pr ima del l 'evento ,  vengono fat t i  i  man ifest in i  e 

distr ibui t i ,  perché devono invi tare la c i t tadinanza a 

partecipare a quel l 'ora,  a  quel  giorno, presso la sala,  a quel la 

discussione. E mi pare che questo s ia comunque confermato 

da questo regolamento , perché a parte (****)  d i  ent i  pubbl ic i ,  

e questo non si  d iscute! Se è un ente pubbl ico che lo 

chiede.. .  Vogl io dire,  l 'a l t ro giorno mi  ha chiesto 

l 'autor izzazione del la sala un consigl iere,  ma un consigl iere 

non ha bisogno di  un'autor izzazione per quel  t ipo di  

manifestazione,  per una manifestazione di  quel  genere l ì . . .  In 

conto d ' interesse pubbl ico senza scopi  commercial i  o scopi  di  
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lucro,  ef fet tuat i  (****) . . .  Quindi ,  in conto d ' interesse pubbl ico,  

senza scopi  commercial i !  Quindi ,  non è che la di t ta mi chiede 

qui . . .  Questo mi pare s ia r imasto inal terato r ispetto al  

precedente.. .  Per cui ,  d ic iamo, non è che ci  s i  sta mettendo.. .  

Ri tengo.. .  Poi  c 'è i l  fac-simi le di  domanda, chi  r i lascia le 

autor izzazioni ,  l imi te per iodo elet torale,  apertura e chiusura.. .  

Questa è un'  a l t ra battagl ia che abbiamo fat to,  perché io 

pretendevo che qui  i  l imi t i  d i  apertura e chiusura sono 

r iportat i  anche qui  come orar i ,  e io pretendevo chiaramente, 

che fossero orar i  d i  uf f ic io,  perché io non ho straordinar io 

ta le da poter assicurare per tut te le vol te che mi chiedono la 

sala,  che ci  s ia una persona.. .  Quindi ,  f ino al le 19.00, un ora 

va bene.. .  Un ora e mezza.. .  Non  va più bene.. .  Questo per 

chiar i re. . .  La sala è concessa a t i to lo gratui to,  naturalmente 

la pul iz ia eccetera, dovranno essere assorbi te da chi  prende 

la sala. . .   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  E'  stato esauriente i l  

Diret tore? 

Parla De Stasio (P.D.) :  Si  certo,  avevo bisogno di  questo 

chiar imento per capire megl io.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere De 

Matteo.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Al la luce di  quanto è stato 

detto dal  Diret tore,  che ha chiar i to anche l a anche la bontà 

del la proposta ,  vogl io sempl icemente chiar i re quel la che è 
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stata l ' impostazione del la Commissione , c ioè noi  

ef fet t ivamente s iamo entrat i  a fondo nel la quest ione, per cui ,  

caro Diret tore,  noi  r i teniamo opportuno un approfondimento 

futuro,  magari  anche immediato,  non lo sappiamo,  per quanto 

r iguarda la concess ione del la sala consi l iare del  Municipio,  

perché r i teniamo che per autonomia che c 'è concessa,  non 

solo dal lo statuto comunale che abbiamo  testé approvato,  per 

cui  è scr i t to anche questo, ma anche dal  regolamento sul  

decentramento, l 'autonomia, c i  consente di  del iberare 

regolament i  autonomi ,  anche e soprattut to in questo caso . 

Per cui ,  per fugare  tut t i  i  dubbi  che ci  sono stat i ,  perché la 

gest ione commissar iale,  ovviamente io non lo so cosa è stato 

fat to,  può anche non interessarmi!  Però mi interessa sapere 

che dal  giorno in cui  Paolo Di Lauro, De Matteo e chi  che sia,  

sono venut i  in questo Municipio,  non dico che debbano 

dettare del le regole ,  s ia ben chiaro, ma indicare dei  percorsi  

v i r tuosi  da portare avant i ,  e t ra quest i ,  r i teniamo che l 'ut i l izzo 

del la sala consi l iare,  senza stravolgere nul la,  s ia ben chiaro, 

perché poi  la commissione è composta da 5 persone che 

chiaramente s i  impegnano ad approfondire i  temi,  possa 

essere in futuro, al  d i  la del la  approvazione di  oggi ,  per cui  

l 'approvazione non ci  sono problemi,  però in futuro la 

commissione si  è pref issa  di  entrare nel  meri to anche di  

questa cosa qua. Grazie.  
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Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere De 

Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Una domanda, quindi  stai  d icendo di  

d ividere. . .  (****)  Due discorsi  d iversi . . .  S t iamo approvando i l  

regolamento del  Comune.. .  E'  quel lo del  Municipio è un'al t ra 

cosa! (****)  Prevede.. .  Va bene!   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Posso dichiarare chiusa 

la discussione? Grazie.  Passiamo al la votazione . Chi è 

favorevole al  provvedimento i l lustrato dal  consigl iere De 

Matteo? 9 favorevol i  (Romano, Lomoro, Morett i ,  Cassandra, 

De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo, Di  Siena).  Chi  è 

contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 2 astenut i  (Sasanel l i ,  

Ranier i ) .  Vot iamo per l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è 

favorevole? 9 favorevol i  (Romano, Lomoro, Morett i ,  

Cassandra, De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo, Di  

Siena).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 2 astenut i   

(Sasanel l i ,  Ranier i ) .  Passiamo al  punto successivo.  
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Punto n.4 (quattro) :  

-  Proposta di  del iberazione n.2015/080/00096 "Regolamento 

comunale per l 'acquis iz ione in economia di  lavor i ,  beni  e 

serviz i  -  Parere.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere Di 

Siena.  

Parla Di Siena (P.D.) :  Dunque Presidente ,  noi  abbiamo 

r icevuto dal la r ipart iz ione stazione unica appaltante contrat t i  

e gest ione lavor i  pubbl ic i ,  una proposta di  del iberazione di  

approvazione del  regolamento per acquis iz ione in economia 

di  lavor i  beni  e serviz i ,  i l  quale come qualcuno saprà , è stato 

r i formato dal  nuovo Codice dei  contrat t i  pubbl ic i ,  propr io nel la 

logica di  acquis iz ione  di  lavor i ,  serviz i ,  forni ture,  che 

al l 'ar t icolo 105, va a prevedere una procedura di  carattere 

sempl i f icato da eseguirs i  in economia , che sarebbe 

al ternat iva al  procedimento ordinar io contrat tuale  a evidenza 

pubbl ica,  che può essere adottato in relazione a c i f re  di  

spesa modeste, come viene qui  espl ic i tato,  in armonia al  

pr incipio di  economici tà del l 'azione amministrat iva e di  

proporzional i tà del le forme. L 'art icolo 125, i l  decreto 

legis lat ivo 163 del  2006, va a disporre al  comma V, che i  

lavor i  sono ammessi  per import i  non superior i  a  €200.000 

oltre IVA, e al  comma IX, forni ture serviz i  in economia per gl i  

ent i  local i ,  sono ammessi  per import i  infer ior i  a €207.000 

oltre IVA. Ora, la Commissione ha fat to un lavoro importante 
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su questo regolamento , l 'ha approfondi to molto bene, consta 

di  18 art icol i  se non r icordo male ,  c i  sono 4 t i to l i  e 18 art icol i ,  

ma noi ,  pur avendo espresso parere favorevole,  abbiamo 

individuato due piccole cr i t ic i tà che abbiamo espl ic i tato sul  

nostro verbale ,  che r ipeto,  espr ime parere favorevole .  

Dunque,  abbiamo evidenziato che per quanto r iguarda 

l 'ar t icolo 7 del  regolamento in oggetto ,  al  punto 1.1,  

sostanzialmente noi  abbiamo evidenziato che non sono 

chiare, non suff ic ientemente chiare le  modal i tà di  

espletamento del le indagini  d i  mercato ,  e inol t re ,  t rat tandosi  

di  acquis iz ione in economia di  serviz i ,  ta le regolamento non 

contempla l inee guida per l 'af f idamento di  indagini  a f igure 

tecnico professional i  esterni  a l  Comune di  Bar i .  Per cui ,  

abbiamo r i tenuto opportuno evidenziare questo , in quanto lo 

r i teniamo importante, at tesa la consuetudine di  questo 

comune di acquis ire in economia i  “Serviz i  at t inent i  

l ’ Ingegneria e l ’Archi tet tura,  gl i  stessi  non sono contemplat i  

f ra le t ipologie dei  “Serviz i  acquis ibi l i  in economia” r iportat i  

a l l ’art .6 punto B. Perché l 'ar t .6,  punto B, viene fat to un 

elenco molto preciso, molto dettagl iato di  tut te le t ipologie di  

serviz io che i l  Comune di  Bar i  può acquis ire a questa 

procedura sempl i f icata,  e quindi  sal tando la procedura di  

evidenza pubbl ica, ma non è contemplato questo passaggio  

qui ,  e abbiamo r i tenuto inser i r lo.  Questo è quanto,  comunque 

la commissione ha espresso parere favorevole.  Grazie.  
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Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere,  la 

parola al  Consigl iere De Matteo . 

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Io dico che quel lo è stato 

detto da Di Siena è assolutamente in l inea con quel lo che è 

stato studiato met icolosamente dal la Commissione, c ioè Di 

Siena ha fat to i l  punto perfet to del la s i tuazione, e l 'unica 

cosa che io dico , però a questo punto ,  è che noi . . .  Siccome è 

una quest ione che ci  r inviene  in base al l 'obbl igator ietà da 

parte del  Consigl io Comunale, di  passare questo t ipo di  

regolamento ai  Municipi ,  in che modo noi  possiamo 

intervenire? Perché? Perché giustamente come dice Di Siena, 

noi  abbiamo trovato ,  abbiamo visto,  la possibi l i tà di  integrare 

megl io questo regolamento , perché abbiamo visto questo? 

Perché voi  sapete che i l  d i ret tore generale ,  i l  segretar io 

generale del  Comune di  Bar i ,  i l  dottor D'Amel io ,  è anche i l  

responsabi le per i l  Comune di  Bar i  del l 'ant icorruz ione. Questo 

fat to qua, impl ica per lu i  una vis ione a 360 gradi  su quel lo 

che è i l  regolamento su gare  e appal t i ,  soprattut to per quanto 

r iguarda gl i  af f idament i .  E al l 'epoca, ha fat to  dei  r ichiami . . .  Di  

qui ,  s i  sono un pochett ino vist i  anche in commission e a Bari ,  

e sono usci t i  con questo nuovo regolamento , che comprende 

alcune norme sul l 'ant icorruzione. Però, è logico che anche le 

commissioni  baresi ,  sono un po'  come quel le nostre. . .  Non è 

che sono tut t i  sc ienziat i !  Sono persone come noi ,  consigl ier i  

e let t i  dal  popolo I ta l iano , per dire andate l ì  a guidarci !  Le due 
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osservazioni  fat te dal  consigl iere Di Siena, sono secondo me 

assolutamente pert inent i ,  l 'unica cosa che vogl io dire,  caro 

Diret tore,  caro Presidente, ma noi  come possiamo fare per 

intervenire  per far s i  che queste istanze che der ivano dal  

lavoro del la Commissione, possono essere recepi te anche dal  

Comune di  Bar i  e in sede di  approvazione def in i t iva di  questo 

regolamento? E questa è la pr ima domanda. E'  logico che 

quando Di Siena dice, par la di  indagine di  mercato, ha fat to 

un'osservazione giust issima! Cioè, lu i  ha messo i l  d i to in una 

piaga straordinar ia,  c ioè, che tu mi par l i  in quel  regolamento 

giust i f icatamente osservato in quel la commissione, mi par l i  d i  

indagine di  mercato che è previsto dal la normativa nazionale 

sul la legge, a noi  che ci  interessa? Questo è un regolamento 

che deve d ire,  che la legge nazionale fa l ' indagine di  

mercato, ma tu Comune di  Bar i ,  in base a questa norma che 

cosa vuoi  fare? Di Lauro come vuole interpretare? Questo 

vogl io sapere io!  Come vuole interpretare l ' indagine di  

mercato? Cioè, in prat ica, i l  regolamento a nostro avviso, 

così come Di Siena ha spiegato, dovrebbe entrare nel  meri to 

e speci f icare che cosa? Le modal i tà di  ef fet tuazione di  ta l i  

indagini .  Per cui  la di f ferenza tra gare e  indagini  d i  mercato 

qual  è? Al lora,  io faccio l ' indagine di  mercato e chiamo 10 

di t te a fare l ' indagine di  mercato.. .  Per fare l ' indagine di  

mercato a queste 10 di t te,  devo apr i re le buste? Faccio 

un' i r regolar i tà o non la faccio? Siccome lo scopo è acquistare 
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beni e serviz i  prat icamente.. .  Se invece di  fare l ' indagine di  

mercato, così come mi impone la legge, pr ima di  part i re,  

faccio diret tamente la gara con 15 di t te,  la gara viene fat ta 

con buste chiuse o con buste aperte? Viene fat ta c on buste 

chiuse! Perché io al l 'at to non so chi  potrà vincere o chi  potrà 

perdere. Quindi ,  facendo l ' indagine di  mercato.. .  I l  MEPA 

(****)  I l  mercato elet tronico a mio avviso, ha una l imitazione 

grave, c ioè la l imitazione è nel la sostanza stessa 

del l ' indagine. Cioè, che fa i l  d i ret tore del la r ipart iz ione, va sul  

computer,  s i  scegl ie le di t te migl ior i ,  le più s impat iche a lu i  e 

va avant i  così!  Cioè, c 'è qualcosa che non funziona! La 

commissione è entrata nel  meri to e ha visto  queste anomal ie.  

Al lora,  è ovvio,  s i  avverte i l  b isogno di  at t i  d i  eccezionale 

l ibertà intel let tuale in questo momento, però è ovvio che noi  

st iamo qui  ad espr imere un parere obbl igator io ma non 

vincolante, come al  sol i to.  Di  tanto c i  d ispiace, però, pr ima si  

d iceva, s i  fa vot i ,  s i  fa,  s i  auspica che.. .  Tutte chiacchiere! 

Però, io devo dire al  Presidente Morett i  e al  Diret tore,  noi  

facciamo vot i  pure noi ,  facciamo preghiere af f inché qualcuna 

del le osservazioni  di  questa commissione che ha lavorato,  e 

ha lavorato bene sotto la presidenza di  Tommaso Romano, 

qualche cosa r imanga e possa essere recepi ta.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere,  la  

parola al  Consigl iere Ranier i .  
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Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Farò un intervento che 

andrà fortunatamente a s intet izzare anch e quel lo che poi  

evi terò di  fare durante le comunicazioni .  Durante l 'u l t ima 

pseudo conferenza dei  capigruppo, ho lamentato la mancanza 

di  regole,  c ioè la mancanza al l ' interno del la conferenza dei  

capigruppo di  cosa? Del lavoro svol to del le commissioni  

quanto al le proposte di  del iberazione ex art icolo 36, redatto. . .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Chiedo scusa 

consigl iere,  noi  adesso st iamo intervenendo nel la discussione 

del  punto al l 'ordine del  g iorno.. .  Non esca dal l 'argomento!   

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Arr ivo! Mi lasci  fare  

l ' intervento!  Lei  non ha questa legi t t imità per dire se io sto 

par lando o meno del l 'argomento, abbia la pazienza di  

ascol tarmi.  Al lora,  durante tut te le conferenze dei  capigruppo 

che si  sono svol te f ino ad oggi ,  è accaduto cosa? Sono 

arr ivat i  sol tanto gl i  argomenti  preconfezionat i ,  c i  s iamo pr ivat i  

tut tavia di  quel lo che oggi  i l  consigl iere Nicola De Matteo , 

lamenta. Dice: come mai,  non possiamo arr ivare a Bari  noi? 

Certo che possiamo arr ivare a Bari  con le proposte!  E'  propr io 

i l  nostro compito ,  l 'ar t icolo 36 del  regolamento sul  

decentramento amministrat ivo , prevede esattamente  questo,  

che noi  possiamo formulare del le proposte del iberate  in 

Consigl io Municipale .  Ora i l  lavoro del le commissioni  svolge 

esattamente questo ,  e se è vero che oggi  non dobbiamo 

l imitarc i  a dare un parere obbl igator io non vincolante sul  
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regolamento, nul la vieterebbe a questo consigl io ,  d i  

espr imersi  con una proposta da indir izzare al  Comune di  Bar i .  

Ora, la forza pol i t ica di  fars i  sent i re e purtroppo nel le mani di  

questo Presidente,  che non è in grado neanche di  fare 

assolvere un senso unico di  marcia !  Ora, pensare a del le 

cose così evolute ,  come quel lo di  lavorare in s inergia per far 

arr ivare a Bari  del le osservazioni  tecnicamente così evolute ,  

mi sembra purtroppo una utopia.   Perché lo spendere tanta 

energia e tanto impegno dal  punto di  v ista legis lat ivo di  

anal is i ,  per qualcosa che io non posso fare al t ro che 

apprezzare, e sapere che a Bari  non arr iva ,  perché non c 'è un 

confronto pol i t ico ,  forse non è neanche cercato questo 

confronto pol i t ico ,  perché oggi  s iamo andat i  ad approvare una 

del ibera del  10 agosto ,  nel la quale abbiamo chiesto una 

sperimentazione di  appena 4 weekend , una sperimentazione 

ignorata,  abbiamo fat to decine di  del ibere , tut te totalmente 

ignorate,  al lora mi chiedo, ma qui  che cosa st iamo a fare 

Presidente? Ma di  che cosa st iamo par lando? St iamo 

par lando di  prof i l i  d i  un' importanza encomiabi le ,  d i  qual i  le i  

non ha neanche idea di  come relaz ionarsi  a Bari  come far l i  

at tuare. Ora, consigl iere De Matteo, mi t rova  incredibi lmente,  

perfet tamente, quasi  come sempre d'accordo , quel lo di  cui  

state par lando è perfet to !  Io direi  che questo ordine del  

giorno dovrebbe essere addir i t t ura tramutato non in un 

sempl ice parere , ma in una proposta d i  del iberazione da far 
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pervenire a Bari ,  che proviene dal  quinto Municipio ,  non 

proviene da nessuno, proviene dal  V Municipio .  E'  chiaro che 

la proposta del iberazione che prevede del le integrazioni  sul  

regolamento, deve essere ascol tata ,  in part icolare perché le 

premesse sono così interessant i  e sono così dettagl iatamente 

ragguardevol i .  Detto questo, i l  mio cont inua ad essere uno  

st imolo a lavorare bene, a lavorare megl io ,  e uno st imolo a 

far sì  che le proposte che provengono dal  Municipio ,  vengono 

inviat i  a Bari ,  vengono portate ai  capigruppo! Con questo ho 

sintet izzato due intervent i  e gl i  ho fat to anche r isparmiare 

tempo, però, probabi lmente la sua capaci tà pol i t ica non è in 

grado di  far arr ivare le nostre istanze a Bari ,  s i  l imi ta sol tanto 

a dare quest i  parer i  obbl igator i  non vincolant i ,  con tut te 

queste osservazioni  tecniche che non servono , perché tanto 

lo dai  o non lo dai ,  l ì  f in isce. Quindi ,  la invi to Presidente,  ad 

una maggiore precis ione per quanto r iguarda i l  nostro lavoro , 

perché ci  r iuniamo quot id ianamente, dobbiamo dare del le 

r isposte.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Se si  r iunisse di  meno, 

forse frut terebbe di  p iù i l  suo lavoro.. .  C'è qualche al t ro che 

vuole intervenire? Passiamo al la votazione sul la proposta di  

del ibera i l lustrata dal  consigl iere Di Siena. E'  aperta la 

votazione. Chi è favorevole al  provvedimento? 9 favorevol i  

(Romano, Lomoro, Morett i ,  Cassandra, De Stasio,  Noviel lo,  Di  

Lauro, De Matteo, Di  Siena).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  
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ast iene? 2 astenut i  (Sasanel l i ,  Ran ier i ) .  Vot iamo per 

l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? 9 favorevol i  

(Romano, Lomoro, Morett i ,  Cassandra, De Stasio,  Noviel lo,  Di  

Lauro, De Matteo, Di  Siena).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  

ast iene? 2 astenut i  (Sasanel l i ,  Ranier i ) .  Passiamo al  punt o 

successivo.  
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Punto n.5 (cinque) : 

-  Instal lazione telecamere di  v ideosorvegl ianza nei  punt i  

sensibi l i  del  V Municipio -  Proposta.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere De 

Matteo. 

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Al lora,  volevo dire che 

questa è una quest ione, perché stata trat tata un po'  d i  tempo 

fa dal la Commissione che io ho preceduto ,  e che si  r i fer iva 

appunto al la tutela e salvaguardia del  terr i tor io .  La 

commissione si  è r iun i ta diverse vol te ,  t re vol te esattamente, 

per quanto r iguarda i l  concetto soprattut to del la s icurezza dei  

c i t tadini ,  che passava attraverso due opere che abbiamo 

r i tenuto vir tuose. La pr ima che è stata approvata in uno dei  

precedent i  consigl i ,  e s i  r i fer isce al l ' instal lazione per i l  

momento, di  due postazioni ,  chiamiamole così wi - f i ,  una nel la 

piazza Bel l in i  e l 'a l t ra nel la piazza San Francesco . Nel lo 

stesso tempo, la Commissione ha individuato come secondo 

punto a tutela del  terr i tor io ,  quel lo di  implementare le 

te lecamere di  v ideosorvegl ianza , soprattut to nei  punt i  cosi  

dett i  sensibi l i  del  Terr i tor io .  Quest i  punt i  sensibi l i ,  sono stat i  

individuat i  pr ima, in una pr ima istanza, in maniera autonoma 

dal la Commissione, e in una seconda r iunione con la 

presenza del  comandante del la stazione dei  carabinier i  d i  

Santo Spir i to,  perché è ovvio che a noi  potevano sfuggire,  e 

sono sfuggi t i ,  a lcuni  punt i  che sono chiamati  da loro ,  forse 
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vie di  fuga, una cosa del  genere, da dove i  del inquent i  dopo 

aver commesso i l  reato ,  i l  del i t to,  s i  chiama così in termine 

tecnico, dopo aver commesso i l  del i t to,  t rova una via cosi  

det ta di  fuga. Per cui  è chiaro che è stato st i lato un elenco  di  

punt i  d i  v ideosorvegl ianza , che noi  c i  auspichiamo che 

vengano ist i tu i t i .  L 'a l t ra cosa da dire  e chiudo, è che alcuni  di  

quest i  punt i  in alcune zone , esistono già le te lecamere, però 

abbiamo notato,  c i  hanno fat to notare,  r i levare,  che queste 

telecamere in alcuni  punt i ,  sono f is icamente esistent i  ma 

tecnicamente non sono funzionant i .  Al lora,  i l  concetto è 

instal lazione da una parte di  nuove telecamere nei  punt i  

sensibi l i ,  r ipr ist ino dal l 'a l t ra del le te lecamere esistent i  ma 

non funzionant i .  Al lora,  i  punt i  sono i  seguent i :   

1.  Via Bonavogl ia con raccordo 16 bis  

2.  Via Modugno con incrocio per imetrale aeroporto 

3.  Rotator ia via macchie nei  pressi  stazione Bari  Nord  

4.  Ex r istorante Corner angolo hotel  La Baia  

5.  Via Nazionale svincolo 16 bis presso B&B Barcore;  

6.  Lungomare Sud via Pizzi l lo  

7.  Via Nicolas Green 

8.  Piazza Gianmarko Bel l in i  

9.  Piazza Capitaneo 

10. Via Spi lotros (parchetto) 

11. Via Napol i  angolo C.so Garibaldi  

12.  Via Vi t tor io Veneto –  Porto di  Palese 
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13. Piazza Roma 

14. Piazza dei  Mi l le –  S.Spir i to  

15. Via Caravel la  

16. Scuola Iqbal  

17.  Via Del Turco (supermercato Simply)  

18. Via Fratel l i  Mannarino angolo via Speranza  

Parla i l  Presidente (Lista Moret ti) :  Grazie consigl iere De 

Matteo. Ci  sono intervent i  sul l 'argomento? Possiamo passare 

al la votazione. Chi è favorevole al  provvedimento i l lustrato 

dal  consigl iere De Matteo? 9 favorevol i  (Romano, Lomoro, 

Morett i ,  Cassandra, De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo, 

Di  Siena, Ranier i ) .  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 

1 astenuto (Sasanel l i ) .  Vot iamo per l ' immediata esecut iv i tà.  

Chi  è favorevole? 9 favorevol i  (Romano, Lomoro, Morett i ,  

Cassandra, De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo, Di  

Siena, Ranier i ) .  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 1 

astenuto (Sasanel l i ) .  Passiamo al  punto successivo.  
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Punto n.6 (sei) :  

-  Contr ibut i  per la promozione sport iva -  Proposta.  

Parla i l  Presidente (Lista More tti) :  Passo la parola al  

Presidente del la commissione Romano. 

Parla Romano (P.D.) :  Allora,  part iamo da un presupposto, 

che la Commissione dopo, dic iamo, un'at tenta valutazione e 

quindi  avendo dei  contr ibut i  quasi  r is icat i ,  perché par l iamo di  

€3.600, non è che poi  per tant issime società che esistono e s i  

att ivano in questo terr i tor io,  in questo Municipio. . .  Sono 

veramente pochi . . .  Però, cosa abbiamo pensato? Attraverso 

un bando che bandiremo, di  dare dei  contr ibut i  equi  a tu t te le 

società.  Però, qual i? Quel l i  che hanno un centro di  

avviamento al lo sport  per i  p iù piccol i ,  che è fondamentale ed 

è importante secondo nostra commissione, perché è propr io l ì  

che ci  sarebbe anche qualche.. .  Tutte queste società che si  

impegnano con i  bambini  per l 'avviamento al lo sport ,  d ic iamo 

molte vol te vanno in di f f icol tà,  e magari  anche un 

piccol issimo contr ibuto potrebbe essere .. .  Per quals iasi  

d iscipl ina sport iva ,  perché dobbiamo.. .  O se fosse i l  calc io ,  

se fosse la pal lavolo ,  forse i l  basket ,  abbiamo diverse società 

che operano. Quindi ,  abbiamo r i tenuto opportuno , dic iamo, 

dopo questa valutazione, di  andare in questo senso . Quindi ,  

la commissione, chiede di  approvare quanto in premessa 

speci f icato,  in favore del le associazioni  sport ive, in po ssesso 

dei  seguent i  requis i t i :  

 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 12 ottobre 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di Puglia (Ba)  
Pagina 42 di 52 

 

42 

 

 

1. Aff i l iazione a Federazioni  sport ive del  Coni o ad Ent i  d i  

promozione sport iva r iconosciuta dal  CONI  

2.  Attestato di  apertura di  Centro di  Avviamento al lo Sport  

per l ’anno 2015 r i lasciato da F.S.N. oppure da E.P.S.  

3.  Attestazione da parte del  Presidente del la Associazione 

Sport iva di  un numero minimo di  20 bambini  iscr i t t i  per 

l ’anno 2015  

4.  Le Associazioni  sport ive devono presentare 

rendicontazione relat iva al l ’at t iv i tà già svol ta e di  quel la 

da svolgere per l ’anno 2015  

 

Questo ul t imo punto è molto importante, perché attraverso 

questo noi  potremmo valutare l 'ef f icacia e quanto la società 

stessa si  appl ica ,  e se è di  qual i tà .  Questo è un cr i ter io molto 

importante, perché almeno conosciamo sia quel lo che ha 

fat to,  s ia quel lo che vuole fare,  quasi  un programma che per 

noi  è importante.  Quindi ,  io dico che in questa maniera, in 

questo segmento, la pr ima commissione ha cercato di  tenere 

sottocontrol lo,  d i  fare una cosa equa , che ci  permette  di  non 

scontentare nessuno, e c i  permette  di  conoscere più da vic ino 

tut te le associazioni  che fanno centro di  avviamento al lo 

sport .  Perché questo è quel lo che ci  deve interessare, i l  

futuro dei  bambini .   Perché, se par l iamo di  sport  per ragazzi  

più adul t i ,  entr iamo in un sistema che è già usurato,  però , per 

i l  centro di  avviamento al lo sport ,  penso dovremmo fare. . .  
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Questa è la pr ima fase, però, dovremmo fare ancora di  p iù,  

sperando che quanto pr ima ci  arr iv ino. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie Presidente del la 

commissione Romano. Ci  sono intervent i? Prego 

vicepresidente De Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Io sono soddisfat to di  questo operato 

del la pr ima commissione, per due motivi ,  uno perché se dato 

valore ai  bambini  e quindi  al  futuro del le generazioni  che è 

fondamentale,  e l 'a l t ra è  quel lo di  dare spazio,  e secondo me, 

qui  forse dobbiamo mettere un accento maggiore a quegl i  

sport  minor i ,  perché oggi ,  sent ivo ier i  in tv,  i l  calc io sta 

al l 'apice del la corruzione, non mi r i fer isco al le piccole 

società,  perché chiaramente quel l i  non sono  a l ivel lo 

agonist ico e quindi  è un avviamento al lo sport ,  però,  dic iamo 

pr iv i legiare, dare pr ior i tà al  basket,  a l la  pal lavolo,  che sono 

gl i  sport  minor i  e quindi  di  valor izzare quest i  sport ,  af f inché 

dic iamo, vengano conosciut i  anche dai  bambini ,  d ic iamo, 

r ientra in una fase importante.. .  Ed io sono contento che i l  

Munic ipio,  la Commissione, dia valore a quest i  spor t .  La mia 

perplessi tà è,  se non ho capi to male ,  r ipeto,  perché non ho 

capi to io ,  voi  state predisponendo del le  domande aff inché 

possono partecipare. . .  (****)  Avendo quei  requis i t i ,  d i  

appartenenza al  CONI, o al  FNA, o al . . .  (****)  Benissimo.. .   

Tutt i  quest i  devono preparare una domanda, compi lar la per  

accedere ai  fondi . . .  Quindi ,  voi  come commissione dovete 
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predisporre una modul ist ica.. .  (****)  Era una domanda!  (****)  

Dopo di  che, tut t i  quel l i  che partecipano, possono essere 100 

associazioni  con i  requis i t i . . .  Quest i  3.600 euro sono divis i . . .  

(****)  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  La stessa cosa è stata 

fat ta al  Comune di  Bar i ,  l 'assessore ha  fat to lo stesso! E'  la 

stessa si tuazione.. .  I  fondi  devono essere r ipart i t i  in part i  

ugual i !  

Parla De Stasio (P.D.) :  Sono favorevol issimo a questa cosa, 

propr io perché, in questa maniera nessuno di  noi  può mettere 

i l  cappel lo a dire. . .  Ok, era una precisazione importante. 

(****)  

Alle ore 13.21 escono i  consiglieri  Ranieri  e Sasanell i  

(presenti  9)  

Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Nel  corso del la discussione sul la 

del ibera per i  contr ibut i  a l le associazioni  sport ive, è 

pervenuto al  segretar io,  a f i rma del  cons igl iere Romano, un 

emendamento che dice:  aggiungere i l  termine “  che svolgono 

att iv i tà nel  terr i tor io del  Municipio 5 o che abbiano sede nel  

terr i tor io del  Municipio 5” ,  dopo i l  del iberato  “  ………in favore 

del le associazioni  Sport ive” .  Questo è l 'emendamento . Al lora 

Presidente, se vogl iamo passare al la votazione 

del l 'emendamento.. .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passiamo subi to 

sul l 'emendamento, sul la proposta. Chi  è favorevole 
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al l 'emendamento i l lustrato? Al l 'unanimità dei  present i .  C'è un 

intervento de l  consigl iere Cassandra sul la del ibera nel  suo 

complesso. Prego.  

Parla Cassandra (F.I . ) :  Pur espr imendo parere favorevole al  

punto, devo dire che nutro fort iss ime perplessi tà sul le ent i tà 

del le somme che ci  sono state date, per cui  le r i tengo 

ef fet t ivamente miserabi l i ,  per cui  pregherei  i  consigl ier i ,  i  

col leghi  è i l  Presidente,  per i l  futuro di  fare qualcosa in più ,  

che magari  aspettare che l 'amministrazione centrale dia 

veramente quest i  quattro soldi ,  d i  cui  adesso veramente 

dobbiamo divider l i  in c i f re esegue. Come diceva i l  

v icepresidente De Stasio,  c i  sono degl i  sport  minor i ,  cosi  det t i  

minor i ,  ma secondo me con la stessa importanza, che 

soffrono effet t ivamente , perché nonostante tut te le loro 

energie messe a disposiz ione , hanno di f f icol tà anche sotto 

l 'aspetto economico, di  portare avant i  quel lo che sono i  loro 

progett i . . .  Io  ho par lato con alcuni  President i  d i  pal lavolo e di  

a l t r i  sport ,  e mi dicevano del le strut ture,  degl i  edi f ic i ,  del la 

manutenzione e quanto al t ro. . .  Per cui ,  ecco, la mia preghiera 

e quel la di  prestare una maggiore at tenzione in segui to,  a l  

f ine di  poter avere del le somme un att imino più adeguate ,  per 

poter svolgere queste at t iv i tà sul  nostro terr i tor io .  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere .  Ci  

sono al t r i  intervent i? Comunque, condivido la sua opinione 

sul la esigui tà dei  fondi ,  ovviamente le i  ha visto,  ho trasmesso 
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al le due commissioni  la r ipart iz ione dei  fondi  ai  5 Municipi .  

Siamo tut t i  purtroppo nel la stessa barca, le Circoscr iz ioni  

godevano di  fondi  nettamente superior i ,  s ia per lo sport  che 

per la cul tura ,  ovviamente faremo di  tut to insieme , per far sì  

che quest i  fondi  possono aumentare ,  anche perché per poter 

dare piccol issime r isposte al  terr i tor io .  La r ingrazio .  Passiamo 

al la votazione del la del ibera cos ì come emendata nel  suo 

complesso. Chi è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  

Vot iamo per l ' immediata esecut iv i tà del la del ibera . Chi  è 

favorevole? Sempre al l 'unanimità dei  present i .   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Punto n.7 (sette) :  
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-  Comunicazioni .  

Parla i l  Presidente  (Lista Moretti) :  Passiamo brevemente 

al le comunicazioni ,  prego consigl iere Noviel lo.  

Alle ore 13.35 esce i l  consigliere Lomoro (presenti  8)  

Parla Noviello (P.D.) :  Ho chiesto al  Presidente di  fare per 

pr ima le comunicazioni ,  perché ho un appuntamento e devo 

prendere un treno. A l lora,  intanto dic iamo, sono abbastanza 

fel ice e contenta  del l ' ingresso del  consigl iere Di Siena 

bentornato a casa, dic iamo, dopo anni  di  pol i t ica nel la Circolo 

del  PD, ovviamente per quanto r iguarda la burocrazia interna 

al  part i to ,  che non r iguarda questo consigl io di  Municipio,  

cercheremo di  d iscuterne col  segretar io nel le sedi  opportune . 

Ovviamente io  ho mandato una convocazione del  gruppo per 

domani pomeriggio al le 16:45 , dopo le commissioni ,  per 

discutere degl i  ordini  del  g iorno per i l  prossimo consigl io ,  

perché così possiamo non avere più lamentele da quel le che 

sono la minoranza, convocazioni  di  capigruppo , ordine del  

giorno, e l i  pattuiamo insieme pr ima in questo consigl io ,  e poi  

magari  l i  r iport iamo nel  c i rcolo del  Part i to Dem ocrat ico,  così 

cerchiamo di  fare le cose con più calma . Un'al t ra cosa, è 

un'al t ra comunicazione per i l  presidente ,  io vorrei  sol leci tare 

i l  presidente che si  faccia da  ambasciatore del la nostra 

commissione, ma penso che sia comunque interesse di  tut to i l  

Consigl io ,  a convocare quanto pr ima in maniera molto 

urgente,  un incontro pubbl ico in questa sede di  Municipio,  
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con l 'Amtab. Uno per r isolvere la quest ione del  t rasporto 

alunni ,  che r iguarda tut t i  i  ragazzi  di  questo Municipio ,  t ra 

Palese -  Santo Spir i to -  San Pio -  Torr icel la ,  che raggiungono 

le scuole come i l  pol ivalente e la Marco Polo ,  e stanno 

avendo diversi  problemi quel lo che i l  t rasporto alunni .  Dato 

che già l 'Amtab non versa in condiz ioni  ot t imal i ,  cerchiamo 

almeno di  garant i re questo serviz io ,  a quel l i  che sono i  

minorenni  che ogni  giorno viaggiano in quest i  t ipo di  autobus , 

e viaggiando addir i t tura con porte aperte nel  bel  mezzo del la 

tangenziale ,  quindi  arrecando una responsabi l i tà anche agl i  

aut ist i ,  a l l 'azienda, quindi  cerchiamo anche di  fare un  

incontro pubbl ico ,  di  ascol tare i  geni tor i ,  propr io  per la tutela 

di  quest i  ragazzi .  Un'al t ra cosa, io,  dato che i l  consigl iere De  

Matteo ha avviato la quest ione del la s icurezza , del le 

te lecamere, eccetera,  l 'Amiu ha in  progetto con i l  Comune di  

Bar i ,  che se da noi  sol leci tato,  potrebbe essere un bel  

progetto,  perché per quanto r iguarda la s icurezza , dobbiamo 

par lare anche di  s icurezza ambientale .  L 'Amiu ha presentato 

un progetto al  Comune di  Bar i ,  in cui  c i  sono degl i  accordi  

con i  pr ivat i ,  c ioè con del le  famigl ie,  per un incent ivo sul la 

tassa dei  r i f iut i  del l ' immondizia ,  af f inché l 'Amiu possa 

ut i l izzare i l  wi - f i  personale del le abi tazioni ,  per instal lare 

telecamere per quel le che sono le discar iche pubbl iche . Par lo 

di  s icurezza, perché in queste discar iche pubbl iche, 

sol i tamente s i  r iversa anche i l  mater ia le come l 'amianto, e 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 12 ottobre 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di Puglia (Ba)  
Pagina 49 di 52 

 

49 

 

quindi  dic iamo, è in per icolo anche la s icurezza dei  c i t tadini ,  

perché la polvere di  amianto ,  vogl io dire ,  poi  ce la r i t roviamo 

addosso molto tranqui l lamente, se dei  r i f iut i  contenent i  

questo t ipo di  mater ia le ,  vengono abbandonat i  così ,  in  mezzo 

al la strada. Un'al t ra quest ione vogl io dire ,  che r iguarda 

sempre l 'Amiu,  è. . .  Cerchiamo tut t i  quant i  d i  sol leci tare i l  

Comune di  Bar i  e l 'Amiu , ad avere quel le che sono dei  

chiar iment i  e del le delucidazioni  su quel lo che sarà i l  porta a 

porta a gennaio.  Quindi ,  ot tobre sta f inendo, gennaio è 

vic in issimo, e noi  st iamo tut t i  quant i  in giro per i l  Munic ipio ,  

d icendo ai  nostr i  e let tor i ,  statevi  t ranqui l l i ,  per i  b idoni  che 

non ci  saranno più,  che ci  sarà i l  porta a porta.  Quindi ,  

cerchiamo di  capire ,  questo contrat to è stato f i rmato , con chi  

è stato f i rmato, se deve essere f i rmato , come dobbiamo fare 

degl i  incontr i  informat ivi  per i  condomini ,  come ci  dobbiamo 

comportare per chi  abi ta sul le per imetra l i ,  che cosa 

succederà? Diciamo tut ta questa ser ie di  s i tuazioni ,  che 

comporterà i l  serviz io porta a porta .  Io,  s iccome devo 

scappare, aspetto anche del le r isposte informal i  dal  

presidente. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Immediatamente le 

r ispondo.. .  Per quanto r iguarda l 'Amtab eravamo r imast i  

d ' intesa che avremmo fat to un'unica comunicazione , infat t i  

s iccome avevate segnalato più problematiche e molt i  

consigl ier i  avevano segnalato  più problematiche r iguardant i  
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l 'Amtab, le chiederei  in qual i tà  di  Presidente del la 

Commissione, un elenco del le  problematiche da sottoporre. . .  

Perché devo fare una let tera di  invi to ai  responsabi l i  

del l 'Amtab, indicando tut te le problematiche. Per quanto 

r iguarda l 'Amiu, c 'è la quest ione di  Bar i  per bene, avevamo, 

eravamo r imast i  con i  responsabi l i  del la famosa rassegna di  

Bar i  per bene, che avremmo fat to degl i  incontr i  informat ivi ,  ne 

ho par lato con i l  d i ret tore ,  con tut t i  i  consigl ier i ,  incontr i  

informat ivi  per la raccol ta di f ferenziata ,  per l 'avvio del  porta a 

porta e quant 'a l t ro . . .  Pare che la sett imana prossima si  

chiuda Bari  per bene, anzi  questa sett imana, non siamo 

r iusci t i  o megl io,  chi  stava predisponendo Bari  per bene , non 

ha previsto quest i  incontr i ,  sarà nostra cura chiamare i l  

presidente del l 'Amiu diret tamente, l 'assessore al l 'Ambiente,  

per questo t ipo di  incontr i  a l largat i  e pubbl ic i .  

Parla Noviello (P.D.) :  Aggiungo un'ul t ima cosa, ovviamente 

l 'Amtab, s iccome sarà un incontro pubbl ico che interessa a 

tut t i ,  magari  facciamo pervenire tut t i  quant i  del le pr oposte.. .  

Possiamo fare anche questa sett imana o in iz io del la 

prossima, se può convocare una commissione congiunta ,  

perché magari  sul l 'Amtab,  possiamo raccogl iere più di  una 

proposta da proporre al  Presidente del l 'Amtab.  

Alle ore 13.41 esce i l  consigliere  Noviello (presenti  7)  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere Di  
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Siena.  

Parla Di Siena (P.D.) :  Grazie Presidente, vi  r iporto quel la  

che è una fonte .. .  Attualmente è una fonte uf f ic iosa , ma a 

breve r ischia diventare ahimè, una fonte uf f ic ia le,  secondo la 

quale,  rete ferrovie i ta l iane, sta per sopprimere le fermate 

regional i  d i  Santo Spir i to  e Bari  Palese, compresa la fermata 

di  Giovinazzo. Ora, sostanzialmente i  regional i  faranno 

Molfet ta  e Bari  Centrale ,  è una si tuazione gravissima in 

quanto lo sappiamo tut t i ,  quant i  pendolar i  che ut i l izzano  la 

ferrovia,  i l  problema non si  pone magari  per macchie ,  perché 

ha una prossimità con la Bari  Nord , ma per Santo Spir i to  -  

Palese, è una bomba che sta per esplodere . Quindi  colgo 

l 'occasione, visto che si  par lava di  t rasporto ,  par lavamo di  

Amtab, ma a questo punto sarebbe opportuno convocare 

urgentemente l 'assessore regionale ai  t rasport i ,  organizzare 

un incontro pubbl ico .. .  Io mi auguro bipart isan , che coinvolga 

tut t i  g l i  esponent i  pol i t ic i  del  terr i to r io,  perché noi  abbiamo 

già avuto una progettual i tà  c i rca la metropol i tana leggera , 

che ha tagl iato fuor i  Palese -  Santo Spir i to dai  serviz i ,  perché 

se ci  pensate, noi  da Palese -  Santo Spir i to,  neanche 

al l 'aeroporto possiamo arr ivare in t reno! Ed  è già paradossale 

di  per sé! Se adesso ci  sopprimono anche  i  regional i ,  c iò 

s igni f ica che avremo un depauperamento di  corse e 

nel l 'ordine di  10-12 corsa in meno al  g iorno ! E questo può 

essere un ser io problema. Io sono convinto che troveremo 
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una grande sponda in seno al la giunta comunale ,  perché i l  

nostro Sindaco e promotore da sempre del la mobi l i tà 

sostenibi le e al ternat iva agl i  autoveicol i ,  quindi ,  spero.. .  

Diamoci da fare ,  perché può essere veramente un problema 

molto grave. Poi  al  netto di  questo,  c 'è stato anche un 

documento uf f ic ia le del  c i rcolo Part i to Democrat ico di  

Giovinazzo, che non ha usato parole car in issime nei  confront i  

d i  Santo Spir i to e Palese, sul  quale però.. .  Ne par leremo 

nel le sedi  opportune. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ci  renda partecipi  d i  

questo documento, così eventualmente lo possiamo.. .  

Parla Di Siena (P.D.) :  Hanno scr i t to:  noi  non possiamo 

essere equiparat i  a l la stregua di  Palese e Santo Spir i to.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Benissimo! Sarà cura con 

sua annotazione, di  r isent i rc i  con  l 'assessore regionale ai  

t rasport i  e lo discuteremo. La seduta è sciol ta al le ore 13:44 . 

 

Chiusura lavori ore 13.44  

 

 

 

 

 

 

 

http://www.michelealtamura.net/


Seduta consil iare del 17/11/2015  

Approvazione verbale seduta del  12 Ottobre 2015  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Diamo per let to i l  verbale del la seduta del  

12 ot tobre 2015. Se non c i  sono intervent i ,  Passiamo al l 'approvazione del  

verbale.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per l ' immediata 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

25/11/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 25/11/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 25/11/2015 al 09/12/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 
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pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 
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